

Sioniste et laïc

Le Shinouï, ou le parti de la troisième voie

Le **Shinouï** est un parti sioniste, laïc, libéral. En hébreu, "Shinouï" signifie "changement".

S'il demeure attaché à l'idéologie sioniste, La séparation entre la religion et l'État constitue le fondement de sa politique.

Le Shinouï préconise la modification de certaines Lois fondamentales israéliennes, telles que l'instauration du mariage civil, l'ouverture de magasins et de cinémas pendant le Shabbat et un service minimum de transport public, l'abrogation de lois relatives à la vente et à l'importation de produits non-kasher, ou l'arrêt des avantages accordés aux étudiants religieux des *yeshivot* (aides sociales, dispense de service militaire).



Joseph Tommy Lapid.

Le parti ne s'oppose pas à la religion, mais il cherche plutôt à atténuer les injustices liées au lien étroit qui existe entre l'État et la religion.

Le chef du parti Joseph "Tommy" Lapid a réussi à faire émerger son parti jusqu'à le faire devenir une véritable troisième voie, entre les deux partis traditionnels et majoritaires de la vie politique israélienne, le Likoud et le parti travailliste.

Aux élections de 2003, le Shinouï a remporté 15 des 120 sièges à la Knesset.

L'apparition récente du parti "Kadima" créé par Ariel Sharon avant son accident cérébral, met cependant en danger la survie du Shinouï. La ligne centriste de "Kadima" paraît plus populaire, dans un pays longtemps marqué par une nette bipolarisation de la vie politique.

Source: Site du Shinouï.

<http://www.shinui.org.il>